

Compte-rendu de réunion

23 juin 2008

20 personnes présentes, dont 4 femmes.

L'ordre du jour portait sur la préparation des Assises Nationales des 28 et 29 juin prochains.

Une présentation est faite de la contribution de la LCR à ces assises (voir document sur le blog <http://npaloiret.wordpress.com>)

D'autres contributions ont également été évoquées, dont celle de Raoul-Marc Jennar

Avant les débats, il a été procédé à la désignation des délégués du NPA Loiret à ces assises : Eddy Talbot et Stéphane Bois)

Les débats se sont axés autour de trois thèmes.

1. Le lien avec les doctrines historiques

Certains ont évoqué l'idée de se détacher des doctrines du passé (socialisme, communisme, libéralisme...) et de leur aspect productiviste. On ne peut pas limiter l'action du Parti au seul monde du travail et ses conséquences sur la vie des personnes.

D'autres estiment que les luttes et notamment celles des domaines social et salarial doivent être la base de notre action car c'est là que nous toucherons les gens. Il faut se retrouver sur ce qui nous unit : la lutte des classes. On partage des valeurs, on en critique d'autres : il faut imposer les nôtres.

En ce qui concerne les doctrines historiques, il faut justement les évoquer pour les étudier. Le marxisme est un mode de fonctionnement critique qui met en lumière des fonctionnements : ce n'est pas limité au productivisme, c'est un mouvement.

Du passé il ne faut pas faire table rase, il faut en retirer les éléments positifs.

2. L'indépendance politique

Des similitudes existent avec les forces du « non » de gauche au Traité Constitutionnel Européen. Plutôt que d'imaginer une gauche unie derrière une synthèse, il existe bel et bien deux gauches différentes.

Un consensus s'établit immédiatement sur la nécessité d'une indépendance politique face aux forces qui ne seraient pas anticapitalistes.

3. De nouvelles formes d'actions

Il faut trouver de nouvelles formes d'action, de subversion : il faut inventer des façons de sensibiliser la population, autres que les traditionnelles manifestations et distribution de tracts.

Un idée est émise de faire des tracts originaux sur les thèmes de la misérable augmentation du SMIC au 1^{er} juillet (0,9%) et sur la réunion honteuse des dirigeants politiques français autour de Sarkozy au Liban.

La question du financement du NPA local est ensuite évoquée. Le principe de la proportionnalité de la cotisation par rapport au revenu est adoptée, ce point sera finalisé lors de la prochaine réunion.

Il sera alors établi un programme thématique pour les prochaines rencontres, afin que les débats soient plus productifs.

La date de cette réunion est fixée au jeudi 3 juillet.